



# 2023, année du CPA!

21 MARS

21 JUIN

21 SEPTEMBRE

21 DECEMBRE

## Ensemble, vers un système alimentaire durable!

**Favoriser l'accès de tous à une alimentation de qualité? Créer des emplois pérennes dans le secteur de l'alimentation? Valoriser les circuits courts? Soutenir les producteurs, les artisans et les commerces alimentaires locaux? Contribuer à une meilleure santé de la population et de la planète? Encourager les modes de production et de consommation vertueux? Relocaliser l'alimentation? Réduire le gaspillage et les déchets alimentaires?**

Face à ces ambitions, la Wallonie soutient l'émergence de «Conseils de politique alimentaire», notamment sur le territoire du Cœur du Hainaut (régions du Centre et de Mons-Borinage), via le projet «Alimentation durable au Cœur du Hainaut».

### *Collaborer pour transformer le système alimentaire*

Les Conseils de politique alimentaire sont des structures de gouvernance collaborative autour des questions liées à l'alimentation. Ils rassemblent une diversité d'acteur.ice.s partageant la volonté d'améliorer l'organisation d'un système alimentaire territorial et contribuent à la recherche de solutions face aux enjeux relatifs à l'alimentation.

Ce sont les acteurs engagés qui définissent la composition, les missions, le fonctionnement et les priorités de cette instance de gouvernance. Celle-ci se veut être un espace de dialogue et d'échanges, un lieu de coordination des initiatives de transition et de partage d'expériences, un dispositif de mise de place d'actions concrètes et un organe d'avis et de recommandations en matière de politiques publiques.

### *Des ateliers pour construire un Conseil de politique alimentaire au Cœur du Hainaut*

Pour expérimenter la mise en place d'un tel Conseil au Cœur du Hainaut, 5 ateliers sont organisés tout au long de l'année 2023. Au cours de ces ateliers, les participants sont invités à construire, pas à pas, le Conseil de politique alimentaire en élaborant sa vision, en définissant sa structure de gouvernance, en menant des actions de mobilisation, en contribuant au Festival «Nourrir le Cœur du Hainaut», en imaginant et concevant les projets de demain...

**Les dates de ces ateliers sont les suivantes: le 14 février, le 21 mars, le 21 juin, le 21 septembre et le 21 décembre.**



## Pourquoi participer à un prochain atelier?

Soutenu par la Wallonie dans le cadre du projet «Alimentation durable au Cœur du Hainaut», ces ateliers sont une opportunité inédite pour rassembler les acteurs du territoire soucieux de transformer le système alimentaire local.

En participant à ces ateliers, chacun y contribue et en bénéficie concrètement à plusieurs titres. En effet, participer à un prochain atelier permet, individuellement et collectivement:

- d'étoffer et fédérer le réseau d'acteurs locaux engagés et accroître ainsi notre potentiel de mobilisation et d'action;
- de croiser les points de vue et d'élargir ainsi notre compréhension des enjeux des différents acteurs concernés (producteur, distributeur, artisan, cantine, centre de formation, service d'aide alimentaire, agence de développement local,...);
- d'apprendre et de découvrir de nouvelles initiatives et opportunités;
- d'être au plus près des réalités vécues;
- de diffuser des idées, des savoirs et savoir-faire;
- de favoriser l'interconnaissance des acteurs et s'inspirer mutuellement, de manière conviviale;
- de faire émerger de nouvelles idées et actions collectives;
- de se donner plus d'atouts pour poursuivre, au-delà de 2023, le travail collaboratif vers un système alimentaire durable.

## Cette initiative vous intéresse? Rejoignez-nous!

Vous avez la volonté d'améliorer l'organisation du système alimentaire du Cœur du Hainaut ou avez simplement envie de découvrir la démarche et de rencontrer les acteurs engagés? N'hésitez pas à participer, sans engagement, à un prochain atelier.



Plus d'infos, les actualités et les inscriptions via notre site:

<https://ad-coeurduhainaut.be/construire>



**Besoin d'information complémentaire? N'hésitez pas à contacter:**

Province de Hainaut - Hainaut Développement  
Catherine COLLIE

Tél.: +32 65 342 598 - catherine.collie@hainaut.be  
[www.ad-coeurduhainaut.be](http://www.ad-coeurduhainaut.be)



Avec le soutien de la

